

Plan de Negocios de Pemex va muy en línea con lo que el gobierno ha venido anunciando desde diciembre del año pasado: Standard and Poor's

Entrevista con el licenciado Luis Manuel Martínez, analista de Pemex de Standard and Poor's, en el programa "Ganadores & Perdedores", conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV

SUSANA SAENZ: Y ahora para conocer las reacción de la calificadora Standard and Poor's sobre el plan de negocios de Pemex, saludo con gusto a Luis Manuel Martínez, analista de Pemex de S&P. Qué tal, muy buenas tardes.

LUIS MANUEL MARTINEZ: Buenas tardes a ti y al auditorio.

SUSANA SAENZ: Gracias. Pues cómo vieron el plan de negocios de Petróleos Mexicanos.

LUIS MANUEL MARTINEZ: Pues yo te diría que muy en línea con lo que el gobierno ha venido anunciando desde diciembre del año pasado, ya habíamos escuchado de la construcción de la nueva refinería, ya habíamos oído hablar de la reducción de la carga fiscal o planes para reducir la carga fiscal desde febrero. Por supuesto habíamos escuchado del plan contra el robo de combustible, no es sorpresa que Pemex no vaya a darle prioridad a la exploración y explotación en aguas profundas. Se descontinúan farmouts y asociaciones con privados, que tampoco es ninguna sorpresa, y bueno, también el plan de enfocarse en aguas someras y terrestres, campos terrestres, pues tampoco me parece que toma por sorpresa a nadie, entonces yo creo que muy en línea con lo que hemos venido escuchando.

SUSANA SAENZ: Okey, no toma a nadie por sorpresa, ¿pero estas medidas son suficientes para evitar una baja en la calificación en el corto plazo? Sabemos que ustedes tienen la perspectiva negativa del soberano y de la deuda de la petrolera.

LUIS MANUEL MARTINEZ: Correcto, sí, y a ver, el tema es que nosotros igualamos la calificación de Pemex a la de México, entonces en realidad Pemex se va a mover en la dirección que se mueva México, por lo tanto, específicamente que estos planes puedan incidir sobre la calificación de Pemex, pues yo te diría que es más bien si este plan en el mediano plazo o en el futuro puede tener alguna implicación para el gobierno federal, sobre todo por la parte del cambio en el régimen fiscal.

SUSANA SAENZ: Okey, entonces en el corto plazo no vamos a ver un cambio en la calificación.

LUIS MANUEL MARTINEZ: No, el corto plazo, resultado de este plan, no veríamos ningún cambio, yo te diría más bien que si cambia la calificación de México, cambia la calificación de Pemex.

SUSANA SAENZ: ¿Y les preocupa precisamente el apoyo adicional del gobierno para la petrolera de los próximos tres años que mencionaba el presidente Andrés Manuel López Obrador?

LUIS MANUEL MARTINEZ: Pues mira, desde el punto de vista de nuestra evaluación de la calificación de Pemex, e insisto, que nosotros igualamos la calificación de Pemex a la de México, me parece que es una acción más que evidencia el respaldo que tiene Pemex del gobierno federal.

Entonces no nada más lo hemos escuchado de manera explícita y de manera pública por parte del gobierno federal y del propio presidente, sino que hemos visto ya una serie de acciones. Lo que va a ser relevante es tener entendimiento de cómo hará el gobierno federal para atender este apoyo fiscal que está dando a Pemex y eso me parece que lo estaríamos viendo en los siguientes meses, en el presupuesto que se lleve al Congreso para el próximo año.

SUSANA SAENZ: ¿Eso podría un riesgo, una presión adicional para las finanzas públicas?

LUIS MANUEL MARTINEZ: Es un riesgo, sin duda, el apoyo fiscal es un apoyo material que sin duda va a contribuir de manera importante a aumentar las inversiones de Pemex, tal como está en el plan de negocios, pero también, por eso insisto, en que tenemos que entender de qué manera el gobierno federal atendería esta reducción de ingresos fiscales para el próximo año, los siguientes dos años.

SUSANA SAENZ: Okey Luis. Y también un tema del que hemos hablado es la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, que sigue en pie, que está en este Plan de Negocios de Pemex. ¿Esto también puede presionar las finanzas? Sabemos que muchos analistas han dicho que va a costar más de lo que tiene planeado el gobierno federal y que va a tardar más tiempo en estar lista.

LUIS MANUEL MARTINEZ: Esa es la clave, me parece que ese es justamente la clave, vaya, si tú ves el plan de negocios, el programa para desarrollar este proyecto es de aquí al año 2022, hay ya estimaciones de recursos que requeriría Pemex año con año, que fondearían la construcción del proyecto, y sin duda, si hay costos adicionales al proyecto o si el plazo de ejecución del proyecto se alarga, pues sin duda esto va a mover las estimaciones que hoy Pemex presenta en su plan de negocios.

SUSANA SAENZ: Bien Luis. Puntos positivos que vean de este plan de negocios.

LUIS MANUEL MARTINEZ: Pues mira, yo creo que el más importante para nosotros, y regreso a lo que comenté, va asociado al apoyo que nuevamente deja ya en evidencia el gobierno federal. Y es que voy a insistir en esto, porque nosotros al igual la calificación de Pemex a la del gobierno, estamos justamente reflejando esa expectativa de apoyo y me parece que las acciones que ha tomado el gobierno federal en estos seis, siete meses, no tienen mucho precedente, o sea, ha sido un gobierno muy activo en presentar al mercado, planes específicos para apoyar a la petrolera, lo que queda ver es si estos planes van a lograr respaldar la ejecución exitosa del plan de negocios.

SUSANA SAENZ: Eso esperamos. Pues muchas gracias por la comunicación Luis Manuel Martínez, analista de Pemex de Standard and Poor's. Muy buenas tardes.

LUIS MANUEL MARTINEZ: Igual Susana, buenas tardes.

SUSANA SAENZ: Gracias.